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MANAL ISMAIL:    Muchísimas gracias Sr. Presidente.  Estoy seguro de que ha sido un día 

largo, pero esta es una sesión muy breve, de modo que... 

  Me gustaría agradecer a todas las delegaciones por las valiosas 

intervenciones y comentarios realizados a lo largo del día, guiando la 

futura agenda del GAC [Comité Asesor Gubernamental].  Es a través de 

la participación de sus delegaciones que esperamos abordar esos 

asuntos. 

Durante las cuatro sesiones de hoy hemos escuchado mensajes muy 

importantes por parte de funcionarios gubernamentales que asisten 

regularmente a las reuniones de la ICANN [Corporación para la 

Asignación de Nombres y Números en Internet], pero también por 

parte de funcionarios gubernamentales que están asistiendo por 

primera vez. 

  Me abstendré de entrar en detalles sobre esos mensajes ahora, en pos 

de respetar el tiempo con el que contamos, pero también porque 

recibirán un informe del presidente que cubrirá todo el día. 

  Así que me han dicho que hoy asisten a la reunión 128 delegaciones.  

Les agradezco a todos por su interés, asistencia, participación activa y 
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valiosos comentarios.  Su participación amable, así como la 

participación continua de su delegación en el GAC, resultan cruciales 

para asegurar el éxito del GAC en el cumplimiento de su misión.  De 

hecho, esto es lo que garantiza la credibilidad del GAC y empodera su 

asesoramiento.  De modo que contamos con ustedes. 

  Con esto, agradezco a todos una vez más, gracias a nuestro generoso 

anfitrión, el Gobierno de España, gracias a todos los moderadores, 

oradores y participantes invitados. 

  Disculpen. 

También me gustaría agradecer al personal de apoyo de la ICANN, al 

personal de apoyo del GAC, a los intérpretes y al soporte técnico, sin 

los cuales no hubiésemos podido realizar todo esto.  Les deseo a 

todos una agradable velada, un buen y fructífero descanso de fin de 

semana y una agradable estancia en la hermosa ciudad de Barcelona. 

  Así que con esto, permítame devolver la palabra. 

  Gracias. 

 

DAVID CIERCO:    Muchísimas gracias Manal Ismail. 

Ahora Cherine Chalaby, Presidente de la Junta Directiva de la ICANN, 

dirigirá unas palabras. 

 

CHERINE CHALABY:    Hola.  ¿Hola?  Está funcionando.  Bien.  Gracias. 
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  Buenas tardes a todos.  Deseo comenzar mis comentarios 

agradeciendo a nuestros anfitriones Nadia Calvino, Ministra de 

Economía y Negocios de España, quien lamentablemente no ha 

podido asistir, y Francisco Polo, Secretario de Estado para el Avance 

Digital. 

  También deseo agradecer al Secretario General Houlin Zhao por su 

discurso a la hora del almuerzo y a Manal Ismail, Presidente del 

Comité Asesor Gubernamental.  Usted establece el tono para un 

diálogo muy productivo.  Gracias. 

  Deseo expresar mi gratitud al GAC por su continua y extensa 

participación en la ICANN.  Sin la participación de los gobiernos y su 

liderazgo en cuestiones de política pública, el modelo de gobernanza 

multisectorial de la ICANN tampoco funcionaría. 

  Es posible que me hayan escuchado esta mañana, en la ceremonia de 

apertura, donde mencioné las tendencias identificadas por la 

comunidad y que informarán al próximo plan estratégico de la ICANN.  

Me complace ver que mucho de ello ha sido abordado de diversas 

maneras en su reunión de hoy.  De modo que permítame reflexionar 

brevemente sobre la importancia de sus discusiones para la ICANN. 

  Con respecto a su primera sesión, el rol y las oportunidades para los 

gobiernos en la ICANN.  La ICANN y su comunidad desean preservar 

una Internet única, abierta y global, y evitar la fragmentación.  Por lo 

tanto, es justo decir que nuestros objetivos tienen una doble 

intención.  Primero, mejorar nuestro diálogo con los gobiernos para 

que podamos planificar y evaluar mejor los posibles impactos de las 
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nuevas leyes y regulaciones sobre el Sistema de Nombres de Dominio.  

Y, en segundo lugar, nuestro objetivo es compartir nuestra experiencia 

técnica con ustedes cuando resulte útil, así como informar a los 

gobiernos sobre el rol de la ICANN en el Sistema de Nombres de 

Dominio global, según corresponda. 

  Con respecto a la segunda sesión, los desafíos temáticos en el 

ecosistema de gobernanza de Internet, puedo creer que existe una 

necesidad urgente de encontrar un equilibrio entre el deseo de 

proteger la privacidad de las personas y la necesidad de combatir la 

delincuencia, la ciberdelincuencia.  Esto es extremadamente relevante 

para el sistema de WHOIS que administra la ICANN. 

  Con respecto a la tercera sesión, el rol y el impacto de la evolución 

tecnológica de Internet sobre la ICANN, claramente el ámbito de la 

ICANN es específico y está enfocado, aunque no podemos ni debemos 

ser complacientes ni operar con una actitud individualista.  Por lo 

tanto, la ICANN evolucionará con la evolución técnica de Internet, 

seguirá de cerca los avances tecnológicos y evaluará su impacto para 

que nuestro rol como administrador confiable de los identificadores 

únicos de Internet continúe siendo relevante y efectivo. 

  Y finalmente, con respecto a la sesión cuatro, la agenda digital global 

y las políticas de Internet, la ICANN está interesada en su modelo de 

gobernanza multisectorial para promover una Internet más inclusiva.  

Juntos debemos abordar el tema de la brecha digital. 

  Hoy, por lo tanto, es un ejemplo del rol que el GAC está 

desempeñando en la ICANN, discúlpeme. 
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  Discúlpeme.  He estado dando demasiados discursos, y me disculpo 

por eso. 

  Por lo tanto, el día de hoy, es un ejemplo del rol que desempeña el 

GAC en la ICANN después de la transición de la custodia de la IANA.  Es 

la primera vez que los gobiernos participan activamente en la 

configuración del futuro plan estratégico de la ICANN, y estamos muy 

agradecidos por este nuevo nivel de participación.  Su contribución y 

participación en la ICANN es muy apreciada.  Espero que muchos de 

ustedes continúen participando.  Sabemos que el trabajo no se realiza 

en un solo día, y no sólo toma lugar en reuniones como éstas, cada 

dos años.  Les invito, como funcionarios gubernamentales de alto 

nivel, a continuar participando en los próximos meses y años. 

  Gracias nuevamente por su tiempo, interés y apoyo a la ICANN.  

Continuemos el diálogo a lo largo de esta semana. 

  Muchas gracias. 

  [Aplausos] 

 

DAVID CIERCO:    Muchísimas gracias Cherine Chalaby.  Gracias, ICANN, por su trabajo, 

su apoyo y su compromiso.  Ahora hablaré en español para las 

palabras finales. 

  Sin lugar a duda, este ha sido un día excelente.  Aquí hemos hecho 

historia.  A lo largo del día, hemos tenido la oportunidad de abordar 

problemas trascendentales relacionados con Internet y la gobernanza 
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de Internet.  Comenzamos preguntándonos cómo podríamos mejorar 

el diálogo entre la ICANN y los gobiernos, y reflexionamos sobre el 

impacto regulatorio e (indiscernible) en una organización como la 

ICANN.  También hemos conversado sobre temas actuales como la 

ciberseguridad, la protección de datos y la privacidad de los datos, así 

como sobre los desafíos trascendentales para la gobernanza de 

Internet que tienen un impacto decisivo sobre la vida y los derechos 

de los ciudadanos.  Creo que ha quedado claro que nos estamos 

acercando a un mundo totalmente interconectado, donde hoy 

tenemos la necesidad cada vez mayor de contar con un modelo 

colaborativo en el cual la ICANN tendrá que desempeñar un rol de 

liderazgo en el futuro.  La incorporación de tecnologías emergentes de 

las cuales hemos conversado esta tarde, la Internet de las cosas, 5G, 

blockchain, por ejemplo, es una realidad que no podemos evitar.  

Todos estuvimos de acuerdo en que el desarrollo de datos tendrá un 

impacto directo.  Mejorará la vida de las personas y contribuirá de 

manera decisiva a poner fin a la brecha digital.  Pero las nuevas 

tecnologías también deberían ayudarnos a construir una Internet más 

segura y confiable. 

  Sin lugar a duda, esto nos plantea un desafío que requiere del 

compromiso de todas las organizaciones que trabajan en Internet.  Y 

creo que en esta misión trabajaremos juntos durante los próximos 

años. 

Del mismo modo, no debemos perder de vista la necesidad de 

construir una Internet más inclusiva y accesible para todos, como 

fuente de igualdad y progreso social.  Esta es una discusión que 
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tuvimos en la última sesión de la tarde.  Las políticas implementadas 

en los próximos años tendrán un papel clave.  La brecha digital es, sin 

duda, una de las prioridades en las que debemos trabajar y a la cual 

debemos dedicar nuestros esfuerzos.  Nadie, ningún ciudadano, 

ninguna nación debería quedarse atrás en el progreso digital, 

entendido como el progreso de la riqueza.  Y el desarrollo de 

habilidades, de habilidades digitales, debe ser nuestra misión 

fundamental. 

  Necesitamos contar con una infraestructura significativa que nos 

permita alcanzar este nivel de progreso. 

  El Gobierno de España ha hecho un trabajo maravilloso en términos 

de transformación digital, tal como podemos ver en los datos 

publicados por la Unión Europea. 

  También estamos trabajando en diferentes planes.  Estamos 

solicitando propuestas para el despliegue de tecnologías 5G. 

  Quisiera concluir agradeciendo a todos los participantes, a los 

funcionarios y ministros de alto nivel, así como a los expertos, 

facilitadores y participantes por su contribución a la reunión ICANN63.  

Gracias por venir a Barcelona.  Gracias por acompañarnos en esta 

reunión.  Espero que este haya sido un día productivo para ustedes tal 

como lo ha sido para nosotros. 

  Finalmente, quisiera agradecer a la organización, a la ICANN, a la 

Secretaría de Estado para el Avance Digital y al equipo de red.es, por 
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los meses de trabajo realizado para garantizar que esta sea una 

reunión exitosa.  Eso es todo.  Gracias. 

  Ahora les invito al cóctel de celebración organizado por la ICANN. 

  Gracias. 

[Aplausos] 

    

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 

 

 

 

 


